
 
 
 
 

Vorstandsitzung   
Rassetauben Schweiz Protokoll  

3/17 
 
 

Restaurant Lerchenhof, Wiggermatte 2, 6260 Reiden Samstag, den 22. April 2017 8.30 Uhr 
 
 

Vorsitz:  Erwin Bär 
Protokoll: Christian Knuchel 
Anwesend: Urs Freiburghaus, Erwin Bär, Alexis Julmy,  Christoph Uebersax,   Christian Knuchel, 

Jean Pierre Nell, Claude Schneider, Monica Henry  
Gäste: Revisoren : Urs Braun und Rudolf Baumgartner  
 
Entschuldigt:  
 
 

1. Begrüssung:  
Pünktlich um 08.30 Uhr begrüsst Erwin Bär die anwesenden zur  3. Vorstandsitzung  im 2017. 
Speziell die beiden Revisoren Urs Braun und Rudolf Baumgartner. Leider ist unser 
Vorstandsmitglied Robert Boéchat nicht mehr unter uns, viel zu früh musste er von uns 
gehen. Zu Ehren seiner bittet Erwin, dass sich alle zu einer Gedenkminute von ihren Sitzen 
erheben. 
 

2. Protokoll der Vorstandsitzung vom 19. Und 23. Januar 2017in  Niederbipp : 
Auf Grund eines Missverständnisses wurden sie noch nicht an die Mitglieder verschickt was 

bis am Montag 24.04.2017 nachgeholt wird.  

3. Orientierung Kleintiere Schweiz / Tierwelt: 
Erwin Bär orientiert kurz über die wichtigsten Traktanden der letzten Sitzung von Kleintiere 
Schweiz. Die neue aufgemachte Tierwelt ist nun schon einige Male erschienen. Und die 
Rückmeldungen seien durchwegs positiv. Erfreulicherweise hat es einmal mehr eine 
Nachzahlung von der Tierwelt gegeben die an alle Fachverbände ausbezahlt worden ist. Über 
den Verteilschlüssel dieser Nachzahlung wurde im Vorstand von Kleintiere Schweiz intensiv 
diskutiert und beschlossen, dass es wie gehabt gehandhabt wird. Neu werden für das Journal 
Romand Claude Schneider, Alexis Julmy und Alexander Obry schreiben. Weitere Einzelheiten 
sind im Protokoll das in der Tierwelt erschienen ist nach zu lesen.  
 
 



 
4. Jahresbericht 2016: 

Für die Gestaltung ist Erwin Bär verantwortlich. Alle Taubenzüchter die einer der Grossen 
Preise an der Nationalen und an der Jungtaubenausstellung gewonnen haben bekommen 
eine persönliche Einladung um diese in Le Locle persönlich in Empfang zu nehmen. Christian 
Knuchel informiert über die Meldungen die eingegangen sind für die Ehrung für mehrmaliges 
Ausstellen an der Nationalen. Die Liste wird noch mit einem Namen ergänz wo die Meldung 
an Erwin Bär gegangen ist. Die Daten werden von Christian Knuchel per E-Mail an Erwin Bär 
gesendet der die Auszeichnungen bestellen wird. Auch hier bekommen alle zu Ehrenden eine 
persönliche Einladung.  
Einem Antrag zur Ernennung eines Ehrenmitgliedes von Rassetauben Schweiz wird 
zugestimmt. Weitere werden diskutiert und zurück gestellt. 
 
 

5. Jahresrechnung 2016: 
Unsere Kassiererin Monica Henry präsentiert uns die Rechnung  2016 und erläutert die 

grössten Ausgaben und Einnahmen Posten und die grössten Abweichungen zum Budget 
2016. Der Vorstand stellt fest, dass die getroffenen Massnahmen zum Kostensparen sich 
positiv auf die Jahresrechnung ausgewirkt haben. Gegenüber dem Budget 2016 schliesst die 
Rechnung um Fr. 25‘000.- besser ab. Erwin Bär stellt fest, dass diesbezüglich auf allen Ebenen  
sehr gut gearbeitet wurde. 
   

 
6. Budget 2017: 

Vorgängig konnten alle Vorstandsmitglieder ihr Begehren an die Kassierin Monica Henry 
melden. Die in Zusammenarbeit mit Erwin Bär dann das Budget 2017 erstellte. Dass Budget  
schliesst mit einem Minus ab.  Eingebrachte Sparvorschlage werden eingehend diskutiert  
und geprüft was sinnvoll ist wird noch ins Budget aufgenommen. Die Jahresrechnung 2016 
und das Budget 2017 werden von Monica Henry an der DV in Le Locle so präsentiert. 
       

7. Rassetauben Schweiz DV vom 10. Juni in Le Locle: 
Der Antrag vom Vorstand an die Delegierten lautet: Der Subventionsbeitrag von Fr. 2.50 pro 

Taube an Kantonalen Ausstellungen soll auf Fr. 3.50 erhöht werden. Dies wird rückwirkend 

auf alle Kantonale Ausstellung  2016 eingeführt. Die Kassierin Monica Henry wird bei der 

Annahme des Antrages das Guthaben auf Grund der bereits gestellten Subventionsantrage 

an die Kantonalen Verbände aus bezahlen. 

Erwin Bär wird die Zimmer für Le Locle, für den gesamten Vorstand reservieren. 

 

8.    Kleintiere Schweiz DV vom 11. Juni 2017 in Le Locle: 

Vom RTS Vorstand werden Erwin Bär, Christian Knuchel, Christoph Uebersax, Jean Pierre Nell 

und Monica Henry die DV von Kleintiere Schweiz besuchen. 

  

9.    Europa Tagung in Eger Ungarn vom 25. – 28 Mai. 2017: 

Erwin Bär und Claude Schneider werden Rassetauben Schweiz vertreten. 

 

10.     Anliegen Rassetauben Schweiz Vorstandsmitglieder: 

    Alexis Julmy wünscht sich eine klare Regelung in Bezug auf die Übersetzungsarbeiten für den              

Vorstand von Rassetauben Schweiz. Nach kurzer Diskussion wird bestimmt, dass Monica 

Henry die Übersetzungen für den Vorstand von Rassetauben Schweiz erledigen wird. 



Wichtige Unterlagen wir sie immer auch noch an Jean-Pierre Nell senden damit dieser sie 

gegenlesen kann. 

Jean-Pierre Nell informiert über sein Treffen mit dem Bundesamt für Veterinär Wesen 

bezüglich der Brieftauben rund um die Wettflüge. Das Gespräch verlief sehr konstruktiv und 

die Anliegen der Brieftauben Züchter wurden aufgenommen. Im Weiteren wurde auch über 

das Ausstellungswesen der Zukunft diskutiert. Schade musste er alleine zu diesem Treffen 

gehen. Für ein anderes Mal wünscht er sich, dass auch ein Vertreter aus dem Vorstand von 

RTS dabei sein würde. In diesem Jahr wird es auf Grund von Umbauarbeiten der 

Taubenschläge in der Brieftaubenstiftung Sand kein Sand Derby geben.  Das Derby sollte aber 

nach den Revisionsarbeiten im 2018 wieder stattfinden. 

 

Urs Freiburghaus möchte auf Grund des Berichtes vom Schweizerischen Tierschutz von der 

Nationalen Taubenausstellung von Sumiswald. Die darin enthaltene Aufforderung zu einem 

Gespräch wahrnehmen.  Es wird beschlossen dass, Urs Freiburghaus, Erwin Bär, Toni Von 

Arb, Claude Schneider und Jean- Pierre Nell sich mit den Verantwortliche dieses Berichtes 

zusammensetzen um unsere Sicht der Dinge dar zu stellen. 

 

Claude Schneider informiert über das weitere Vorgehen in einem hängigen Streiffall. Der 

Vorstand ist auch der Meinung, dass das Verhalten der betroffenen Person so nicht 

akzeptiert werden kann. Erwin Bär wird sich noch mit der Rechtskommission von Kleintiere 

Schweiz absprechen und das weitere Vorgehen mit Claude Schneider zusammen bestimmen. 

  

11.     2 Tages Sitzung vom 23. – 24. September 2017: 

Erwin Bär gibt das Programm bekannt. Einzelne Punkte werden noch besprochen und 

präzisiert. 

 

12. Verschiedenes:  

Erwin Bär orientiert den Vorstand über den Stand des Begehrens von Christian Birrer. Nach 

eingehender Diskussion hält der Vorstand fest, dass die Ausbildung der Preisrichter Sache der 

Fachtechnischen Kommission ist. Und beauftragt Claude Schneider das Begehren an der 

nächsten Sitzung der Kommission zu beraten und eine Entscheidung zu treffen. 

 

Da der Vorstand für die Gesamtausstellung 2018 Fribourg beschlossen hat die Medaille als 

obligatorisch zu erklären wir er diese auch bezahlen so, dass keine zusätzlichen Kosten für die 

Taubenaussteller  entstehen werden. Die Hallenbesichtigung mit dem OK wird am 25. April 

um 17.00 Uhr sein. Die Zimmer für die Mitglieder des Vorstandes hat Erwin Bär zusammen 

mit Gilles Python im Hotel Ibis in Fribourg reserviert. 

 

Dem Gesuch zur Unterstützung der Vereinigung Schweizer Flugtaubensportler für ihr 

Internationales Flugkastentreffen wird zugestimmt. Im Gegenzug erwartet der Vorstand 

aber, dass sich die Mitglieder der Vereinigung vermehrt an den Anlässen von Rassetauben 

Schweiz wie (POK, Forum, DV und Ausstellungen) beteiligen werden. 

 

Die Einladung vom Kantonalverband Neuenburg zu 100 Jährigen Jubiläum wird von Alexis 

Julmy wahrgenommen da Erwin Bär an diesem Datum verhindert ist. 



Der frei gewordene Sitz im Vorstand von Robert Boéchat Jugend und Europa wir nicht mehr 

besetzt. Beide Aufgaben werden in Zukunft vom Präsidenten Erwin Bär wahrgenommen. 

Alexis Julmy wir Erwin Bär bei Anlässen in der Westschweiz dabei unterstützen. 

Alexis Julmy wird sich noch mit Erwin Bär in Verbindung setzen um einem Jungzüchter in der 

Westschweiz bei dem Aufbau einer Taubenzucht helfen zu können (Taubenschlag mit 

Voliere). 

Die Tauben an der Luga müssen am Donnerstag 27. April 2017 zwischen 18.00 – 20.00 Uhr 

eingeliefert werden. Vom Vorstand werden Christoph Uebersax, Claude Schneider und Alexis 

Julmy Tauben einliefern. 

Monica Henri informiert, dass die Revisoren Urs Braun und Rudolf Baumgartner mit der 

Rechnungsrevison fertig sind und alles für richtig befunden haben. Erwin Bär dankt den 

beiden für ihre wichtige Arbeit bestens. Und Monica Henry für die saubere 

Rechnungsführung. 

Schluss der Sitzung um 11.45 Uhr 
 
Der Präsident      Der Sekretär 
Erwin Bär      Christian Knuchel 


